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Gültigkeit 
Die vorliegende Produktinformation gilt für das Bediengerät SIMATIC HMI TP1000F Mobile mit der Artikelnummer 
6AV2145-6KB20-0AS0. 

Das Bediengerät SIMATIC HMI TP1000F Mobile basiert auf dem Bediengerät SIMATIC HMI KTP900F Mobile mit der 
Artikelnummer 6AV2125-2JB23-0AX0. 

In der vorliegenden Dokumentation wird für die Bediengeräte die jeweilige Kurzform "TP1000F Mobile" bzw. "KTP900F 
Mobile" verwendet. 

Die vorliegende Produktinformation beschreibt die technischen Unterschiede des TP1000F Mobile zum Basisgerät 
KTP900F Mobile. Die Hinweise in dieser Produktinformation sind den Aussagen in der folgenden zugrunde liegenden 
Dokumentation des Basisgeräts in der Verbindlichkeit übergeordnet: 

● Gesamtdokumentation Mobile Panels 2nd Generation (https://support.industry.siemens.com/cs/ww/de/ps/14746/man) 

● Betriebsanleitung Mobile Panels 2nd Generation (https://support.industry.siemens.com/cs/ww/de/view/109477845) 

Soweit nicht anderweitig in diesem Dokument beschrieben, gelten für das TP1000F Mobile sämtliche Angaben in der 
Dokumentation des Basisgeräts, d. h. Angaben zu Hardware, Betriebssystem, Software, Projektierung, Wartung und 
Service. 

Sie können das TP1000F Mobile in Verbindung mit den Anschluss-Boxen und weiteren Systemkomponenten gemäß 
Betriebsanleitung "Mobile Panels 2nd Generation" betreiben. 
 

Hinweis 
Das vorliegende Dokument gehört zum Gerät und wird auch bei wiederholten Inbetriebnahmen benötigt. Bewahren Sie 
mitgelieferte und ergänzende Dokumente während der gesamten Lebensdauer des Geräts auf. 
Geben Sie alle zugehörigen Dokumente an den nachfolgenden Eigentümer des Geräts weiter. 
 

Merkmale 

Im Unterschied zum Basisgerät zeichnet sich das SIMATIC HMI TP1000F Mobile durch folgende Merkmale aus:  

● 10"-Display, Auflösung 1280 x 800 Pixel, 16,2 Millionen Farben. 

● Stifthalter mit Touch-Stift an der Front 

● Keine frontseitigen Bedienelemente, d. h. keine Funktionstasten und keine Leuchtdrucktaster 

Siehe auch 

Technische Daten (Seite 5) 

https://support.industry.siemens.com/cs/ww/de/ps/14746/man
https://support.industry.siemens.com/cs/ww/de/view/109477845
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Aufbau des TP1000F Mobile 

 
① Schlüsselschalter 
② Zustimmtaster 
③ NOT-Halt/Stopp-Taster 
④ Fallschutz für den NOT-Halt/Stopp-Taster 
⑤ Abdeckkappe für die USB-Schnittstelle 
⑥ Griff 
⑦ Halterung mit Touch-Stift 
⑧ Display mit Touchscreen 

Benötigte Software 
Zur Projektierung des Geräts benötigen Sie folgende Software: 

● WinCC (TIA Portal) ab V14 SP1 (Comfort/Advanced/Professional) 

● Das Hardware Support Package "HSP0207 HMI Mobile Panel TP1000F" 

Gerät projektieren 
Nach der Installation der benötigten Software finden Sie das Bediengerät TP1000F Mobile unter dem folgenden Ordner im 
TIA-Katalogbaum: "HMI > SIMATIC Mobile Panel" 

Mit Ausnahme von Funktionen für Bedienelemente, die beim TP1000F Mobile nicht vorhanden sind, erfolgt die Projektierung 
des TP1000F Mobile analog zur Projektierung eines fehlersicheren Mobile Panel 2nd Generation. 

Gerätefunktionen 
 

Hinweis 
Betriebssystem über externes Speichermedium aktualisieren 
Wenn Sie das Bediengerät TP1000F Mobile über das entsprechende HSP in das TIA Portal eingebunden haben, müssen 
sie im Dialog "Speicherabbild des Betriebssystems auswählen" die Option "Speicherabbilder von einem anderen Ort" 
aktivieren und die Datei mit dem Speicherabbild des Betriebssystems aus dem Dateisystem auswählen. 
Sie finden die Bediengeräte-Image-Datei im Installationsverzeichnis von WinCC unter folgendem Pfad: 
"\Siemens\Automation\Portal V<TIA-Version>\Data\Hmi\Transfer\<Bediengeräte-Image-Version>\Images\TP_10_Mobile".  
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Warten und Instand setzen 
Es gelten die Angaben in der Betriebsanleitung "Mobile Panels 2nd Generation". 

Das TP1000F Mobile verfügt zusätzlich über eine frontseitige Halterung für einen Touch-Stift. Der folgende Abschnitt 
beschreibt, wie Sie den Touch-Stift wechseln. 

Touch-Stift austauschen 
Voraussetzung 
Für das Austauschen des Touch-Stifts benötigen Sie: 
• Das Bediengerät 
• Einen Touch-Stift, Artikelnummer 6AV6645-7AB14-0AS0 
• Einen Torx-Schraubendreher T10 
 
Vorgehensweise 
1. Drehen Sie die Schraube der Stifthalterung heraus und entnehmen Sie die 

Stifthalterung. 
2. Drehen Sie die Schraube zur Befestigung der Halteschlaufe des Touch-

Stifts heraus. 
3. Entfernen Sie Halteschlaufe und Touch-Stift. 
Verfahren Sie in umgekehrter Reihenfolge, um den neuen Touch-Stift 
einzubauen. 
Ziehen Sie beide Schrauben mit einem Drehmoment von 0,3 Nm an.  
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Technische Angaben 
Maßbild TP1000F Mobile 

 
Alle Angaben in mm 

Zertifikate und Zulassungen 
Zulassungen  

Es gelten die auf der Geräterückseite angegebenen Zulassungen. 



 

TP1000F Mobile 
A5E39831604-AA, 12/2017 5 

Technische Daten 
Dieses Kapitel enthält die technischen Daten des TP1000F Mobile, die sich von den technischen Daten des KTP900F 
Mobile unterscheiden. 

Alle übrigen Angaben finden Sie in der Betriebsanleitung "Mobile Panels 2nd Generation". 

Mechanik  

 TP1000F Mobile 
Gewicht ohne Verpackung Ca. 1650 g 

Display  

 TP1000F Mobile 
Typ LCD-TFT 
Display-Diagonale 10" 
Auflösung 1280 × 800 Pixel, widescreen 
Anzahl Farben 16,2 Millionen 
Helligkeitsregelung Durch Software 
Hintergrundbeleuchtung 
Half Brightness Life Time (MTBF 1) 

LED 
≥ 70.000 h bei Helligkeit 50 % 

Pixel-Fehlerklasse nach EN ISO 9241-307 II 
 1 Betriebsstunden, nach denen die maximale Helligkeit gegenüber dem ursprünglichen Wert um die Hälfte reduziert ist. 

Unter Nutzung der eingebauten Dimmfunktion, z. B. zeitgesteuert über Bildschirmschoner oder zentral über 
PROFIenergy, erhöht sich die MTBF. 

Eingabeeinheit  

 TP1000F Mobile 
Typ Touchscreen, analog-resistiv 
Funktionstasten Nein 
Beschriftungsstreifen Nein 

Technische Unterstützung 
Technische Unterstützung zu Ihrem Gerät finden Sie mit Angabe der MLFB unter: 

● Technical Support (https://support.industry.siemens.com)  
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Applicability 
This product information applies to the HMI device SIMATIC HMI TP1000F Mobile with the Article Number 
6AV2145-6KB20-0AS0 

The HMI device SIMATIC HMI TP1000F Mobile is based on the HMI device SIMATIC HMI KTP900F Mobile with the  
Article Number 6AV2125-2JB23-0AX0. 

In this documentation the respective short form for the operating devices "TP1000F Mobile" or "KTP900F Mobile“ is used. 

This product information describes the technical differences between the TP1000F Mobile and the basic device 
KTP900F Mobile. The information in this product information take precedence over statements in the following underlying 
documentation of the basic device: 

● Overall documentation Mobile Panels 2nd Generation (https://support.industry.siemens.com/cs/ww/en/ps/14746/man) 

● Operating instructions Mobile Panels 2nd Generation (https://support.industry.siemens.com/cs/ww/en/view/109477845) 

Unless otherwise described in this document, all of the specifications made in the documentation of the basic device are 
valid for the TP1000F Mobile. This means the specifications on hardware, operating system, software, configuration, 
maintenance, and servicing. 

You can operate the TP1000F Mobile in combination with the connection boxes and and further system components in 
accordance with the "Mobile Panels 2nd Generation" operating instructions. 
 

Note 
This document belongs to the device and will also be required for repeat commissioning. Keep all supplied and 
supplementary documentation for the entire service life of the device. 
Pass on all of these documents to a future owner of the device. 
 

Features 

In contrast to the basic device the SIMATIC HMI TP1000F Mobile is distinguished by the following features:  

● 10" display, 1280 x 800 pixel resolution, 16.2 million colors. 

● Pen holder with touch pen at the front 

● No operator controls on the front, which means no function keys and illuminated pushbuttons. 

See also 

Technical specifications (Page 10) 

https://support.industry.siemens.com/cs/ww/en/ps/14746/man
https://support.industry.siemens.com/cs/ww/en/view/109477845
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Design of the TP1000F Mobile 

 
① Keyswitch 
② Enabling button 
③ Emergency stop / stop button 
④ Fall protection for the emergency stop / stop button 
⑤ Cover cap for USB port 
⑥ Handle 
⑦ Holder with touch pen 
⑧ Display with touch screen 

Required software 
You require the following software to configure the device: 

● WinCC (TIA Portal) as of V14 SP1 (Comfort/Advanced/Professional) 

● The Hardware Support Package "HSP0207 HMI Mobile Panel TP1000F" 

Configuring the device 
After the required software has been installed, the TP1000F Mobile HMI device is located under the following folder in the 
TIA catalog tree: "HMI > SIMATIC Mobile Panel" 

The TP1000F Mobile is configured like the configuration of a failsafe Mobile Panel 2nd Generation with the exception of the 
functions for operator controls that do not exist at the TP1000F Mobile. 

Device functions 
 

Note 
Updating the operating system via an external storage medium 
If you have integrated the TP1000F Mobile HMI device via the corresponding HSP into TIA Portal, in the dialog "Select a OS 
image file" you have to select the option "Images from a different location" and select the file with the image of the operating 
system from the file system. 
You can find the HMI device image file in the WinCC installation directory under the following path: 
"\Siemens\Automation\Portal V<TIA-Version>\Data\Hmi\Transfer\<HMI device image version>\Images\TP_10_Mobile".  
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Maintenance and servicing 
The data in the operating instructions "Mobile Panels 2nd Generation" applies. 

The TP1000F Mobile also has a fixture on the front for a touch pen. The following section describes how to replace the touch 
pen. 

Replacing the touch pen 
Requirement 
You need the following to replace the touch pen: 
• HMI device 
• A touch pen, article number 6AV6645-7AB14-0AS0 
• A T10 Torx screwdriver 
 
Procedure 
1. Remove the screw of the pen holder and take it out. 
2. Remove the screw that fastens the strap of the touch pen. 
3. Remove the strap and the touch pen. 
Follow the steps in reverse order to install the new touch pen. 
Tighten both screws using a torque of 0.3 Nm.  
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Technical specifications 
Dimension drawing TP1000F Mobile 

 
All dimensions in mm 

Certificates and approvals 
Approvals  

The device is certified as shown on the rear of the device. 
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Technical specifications 
This chapter contains the technical data of the TP1000F Mobile which differ from the technical data of the KTP900F Mobile. 

You can find all other specifications in the "Mobile Panels 2nd Generation" operating instructions. 

Mechanical system  

 TP1000F Mobile 
Weight without packaging Approx. 1650 g 

Display  

 TP1000F Mobile 
Type LCD TFT 
Display diagonal 10'' 
Resolution 1280 × 800 pixels, wide screen 
Number of colors 16.2 million 
Brightness control By software 
Backlighting 
Half Brightness Life Time (MTBF 1) 

LED 
≥ 70,000 h with a brightness of 50% 

Pixel error class in accordance with EN ISO 9241-307 II 
 1 Operating hours after which the maximum brightness is reduced by half compared to the original value. MTBF is 

increased by using the integrated dimming function, for example, time-controlled via screen saver or centrally via 
PROFIenergy. 

Input device  

 TP1000F Mobile 
Type Touch screen, analog resistive 
Function keys No 
Labeling strips No 

Technical Support 
You can find technical support for your device by entering the MLFB under: 

● Technical Support (https://support.industry.siemens.com)  
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